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香港文匯報訊（記者 陳文華）由

本港 24 間傳媒機構共同主辦的

「2016特區政府施政十件大事評

選」結果昨日出爐，「旺角年初一

爆騷亂 90警員受傷拘89暴徒」以

第一高票當選最受關注事件。「食

水含鉛揭焊料問題 更換喉管研全港

驗水」及「逐『港獨』分子出立會

政府依法提覆核」，以數千票之差

分別列第二位、第三位。主辦方

指，評選結果反映繼2014年後社

會深層次矛盾的政治話題再度成為

市民的關注重點。

施政十大事 平旺暴居首
「鉛水」立會排「獨」緊隨 反映市民關注政治話題

香港文匯報訊（記者文森）年宵佳節，
往往伴隨着大量棄置廢物。環境運動委員
會及環境保護署昨日聯同長春社舉辦首個
「綠色年宵」活動，藉此加強商販及公眾
的環保意識。活動以試點形式，於長沙灣
年宵市場舉行，鼓勵年宵市場商戶及市民
在年宵期間實踐惜物減廢，把廢物妥善分
類回收，支持資源共享。
環運會宣傳工作小組委員昨日到訪長沙
灣遊樂場的年宵市場，視察「綠色年宵」
活動進行的情況，又呼籲年宵市場的商
戶，以及市民大眾在大型節慶活動中實踐
環保綠色理念。

多名「綠色商戶」簽約章
年宵市場內有多名「綠色商戶」簽署
「綠色年宵」環保約章，承諾減少使用
膠袋及即棄餐具、轉贈剩餘貨物予有需
要人士，以及妥善回收廢棄物等。
小組委員亦到訪「綠色商戶」攤檔，了
解他們實踐環保約章的情況，「綠色商

戶」分享與員工和顧客一同推動「綠色年
宵」的經驗。委員又視察場內設置的「購
物袋分享站」，市民可於分享站捐贈或領
取購物袋使用，以減少使用膠袋。
此外，長春社在場內設立「惜物減廢環

保站」，收集商販欲捐出的剩餘乾貨或物
資，以便年宵完結後轉贈予有需要人士。
同時環保站亦是一個宣傳及教育平台，

鼓勵市民於社交平台與親友分享最喜愛的
農曆新年環保貼士，如使用迎新鈔及重用
利是封信息。
年宵攤檔所棄置的帳篷、裝飾、沙包、

發泡膠，木材及竹枝等廢棄物，也會在場
內妥善分類，再安排回收、重用或轉贈。

林超英倡大眾有效減廢
出席活動的環運會主席林超英表示，

「綠色年宵」透過設立不同的資源分享平
台及完善的回收網絡，讓社會大眾更有效
地使用現有資源，減少浪費。
他亦鼓勵市民逛年宵時自備「年宵五

寶」，即環保購物袋、手帕、可重用的餐
具、食物盒與水樽，避免使用即棄用品。
他又期望商販和市民都能積極響應「綠

色年宵」，減少製造不必要的廢物，有助
推動社會實踐綠色生活，以及啟發其他活
動主辦機構把更多綠色元素融入活動，進
一步推動環保低碳文化。

備「五寶」行年宵 度「綠色」佳節

■環境運動委員會及環境保護署昨日聯同
長春社舉辦首個「綠色年宵」活動，推動
惜物減廢。

駐軍司令政委 向市民拜早年
香港文匯報訊（記者 甘瑜）「金
猴獻瑞舊歲辭，錦雞報春福運來」，
本周六將踏入農曆新年，中國人民解
放軍駐香港部隊司令員譚本宏中將、
政治委員岳世鑫中將昨日發表新春賀
辭，代表駐軍全體官兵，提前向全港
市民拜年，祝大家平安吉祥，闔家幸
福，萬事如意。
賀辭提到，回首過去的一年，香港取
得了來之不易的成績。特區政府在行政

長官梁振英先生的帶領下，穩健施政，
依法管治，在土地房屋、安老扶貧、科
技創新、與內地深化合作等領域均有所
建樹，香港繼續保持了亞洲國際都會的
獨特風采和發展活力。香港社會各界堅
定維護憲法和香港基本法權威，堅決反
對破壞「一國兩制」的現象和行為，
「一國兩制」方針在實踐中得以豐富和
完善，香港經濟社會大局繼續保持總體
穩定。

感謝港府市民關注理解支持
他們又以「獨立揚新令，千營共一

呼」總結駐港部隊過去一年的情況。駐
軍部隊去年與全軍部隊響應強軍號召，
積極投身國防和軍隊建設改革，堅持聚
焦實戰苦練本領，圓滿完成「香江衛
士」系列演習、中馬聯合軍演等大項任
務，遂行多樣化軍事任務能力不斷增
強，部隊全面建設上了新的台階，「在

此，我們衷心感謝特區政府、社會各界
和廣大市民長期以來對駐軍事務的關
注、理解和支持！」

祝港「今美於昨，明復勝今」
賀辭說，今年是香港回歸祖國20周
年，「一國兩制」成就舉世矚目、催人
奮進，「站在新的歷史起點上，我們堅
信，只要全體香港市民始終與『一國兩
制』偉大事業同行，與國家發展的歷史

機遇同行，與民族復興的時代夢想同
行，用團結和智慧引領香港的未來，香
港就一定能『今美於昨，明日復勝於
今』。」
賀辭表示，駐軍官兵將一如既往嚴格

按照香港基本法、《駐軍法》履行防
務，「堅定捍衛國家統一和領土完整，
堅定維護國家主權、安全和發展利益，
堅定守護香港這片美麗國土的長期繁榮
穩定！」

「十件大事」排名
名次 大事

第一 旺角年初一爆騷亂90
警員受傷拘89暴徒

第二 食水含鉛揭焊料問題
更換喉管研全港驗水

第三 逐「港獨」分子出立會
政府依法提覆核

第四 淘大迷你倉大火
政府首輪取締行動完成

第五 寨卡肆虐兩度襲港
「穩陣」應變防範爆發

第六 城大塌屋頂示警
加強樓宇綠化監管

第七 立法會選舉順利舉行
投票人數再創歷史新高

第八 開通兩新延線
紓緩塞車便民

第九 「深港通」年底開通
強化香港金融中心地位

第十 力增供應「勁加辣」
遏止風險抑樓價

資料來源：「2016施政十件大事評選」

製表：陳文華

其餘入選的7件大事依次為：「淘大迷
你倉大火 政府首輪取締行動完

成」、「寨卡肆虐兩度襲港『穩陣』應變
防範爆發」、「城大塌屋頂示警加強樓宇
綠化監管」、「立法會選舉順利舉行投票
人數再創歷史新高」、「開通兩新延線紓
緩塞車便民」、「『深港通』年底開通強
化香港金融中心地位」及「力增供應『勁
加辣』遏止風險抑樓價」。

李海堂顏雪芳蔡毅陳勇等主禮
2016年政府施政十件大事評選共收到逾
14萬張投票。中聯辦宣傳文體部副部長李
海堂，恒基兆業地產集團企業傳訊部副總
經理顏雪芳，全國人大代表蔡毅、陳勇
等，昨日一同為十件大事揭幕，並從逾14
萬名投票者中抽出32名幸運兒，其中兩名
一等獎得主可各獲大電視一台。

江正銀：市民關注事件點解決
主辦機構代表、香港大公文匯傳媒集團
副總經理江正銀致辭指，從去年年初一旺
角爆發騷亂，到立法會選舉投票人數創新
高，再到逐「港獨」分子出立會，無不顯
示出市民的政治關注及參與程度逐漸提
高。而更換食水喉管、嚴防寨卡、取締消
防隱患等議題進入前十名，則體現出市民

對與日常生活息息相關的民生議題的關
注。
他又指，2016 年是不尋常的一年，連續

發生旺角騷亂、意外火災、鉛水事件等，
評選結果還反映市民對突發事件的後續處
理有極大關注。
江正銀表示，市民的關注一方面顯示出

市民的社會責任感及參與度提升，另一方
面亦促使政府剖析事件背後根源，推出強
有效措施杜絕類似事件再次發生。

他認為，市民對政府施政的態度是肯定
的。
「特區政府施政十件大事評選」於1998
年起首次舉辦，至今已由一個普通的民間
評選活動，發展至由社會機構、學校、傳
媒及政商界人士共同參與的活動。
今年評選中，香港中華文化總會被評為

最踴躍參加機構，福建中學、香島中學及
何蔭棠中學被評為最踴躍參加學校，東華
三院吳祥川紀念中學為網上最踴躍參加學

校。

14萬票抽兩頭獎獲大電視
昨日主辦方從14萬名投票者中抽出兩名

一等獎獲得者，10名二等獎獲得者及20名
三等獎獲得者，獎品分別為大電視、平板
電腦及智能手機。另外還將抽出100名紀
念獎，獎品為200元超市現金券或書券。
所有得獎者名單將於即日起或之後刊登於
投票網站及不同媒體平台。

香港文匯報訊（記者文森）廣深港高鐵
香港段能否如期於明年第三季通車，「一地
兩檢」安排的落實與否已成最大關鍵。運輸
及房屋局局長張炳良指出，高鐵在工程上於
明年第三季已具備通車條件，但「一地兩
檢」是高鐵快速便捷的最大保證。特區政府
已與內地相關部委多次商討，只是「一地兩
檢」牽涉複雜法律問題，且時間緊迫，希望
立法程序不要拖得太長。
張炳良昨晨接受電台節目訪問時表示，

從工程進展看來，有信心高鐵可於明年第三
季通車，政府現時仍與內地相關部門商討
「一地兩檢」問題，亦明白時間緊迫，期望
能在現屆政府任期內提出方案。
他表示，「一地兩檢」問題涉及內地人

員在香港依據內地法規執法，會產生法律甚
至憲制問題。他期望政府能提出穩固的「一
地兩檢」方案，減少社會爭議，令立法程序
不要太長。

港鐵票價「可加可減」6月前公佈
他又透露，政府與港鐵商討「可加可

減」票價調整機制，已到最後階段，他們會
考慮市民的承受能力和港鐵的盈利情況，預
計在本屆政府任期結束前公佈，並會在今年
6月票價調整時採用經過檢討的機制。
他強調，政府希望公共交通有公道票

價，讓市民能夠負擔，同時亦令服務提供者
的財政可以持續。
就沙中線土瓜灣站早前發現文物，令工

程延誤，已牽涉數十億元。張炳良表示，沙
中線必定超支，港鐵亦曾預計超支數目顯
著，預計今年下半年可提供實際數字。屆時
政府會委聘監核顧問分析數字，經審核後再
向財委會申請追加撥款。

指政府人事更替是好事
另外，張炳良再被問及於本屆政府任期

完結後的個人去向時指出，自己出任局長
時，從來沒有打算做多一屆，政府內亦有同
事知道，因此他的任期完結便是完結，期望
大家對他留不留任，不要作不必要揣測。
他又重申，從管治角度看，政府人事不
時更替是好事，因為可有新思維、新作風。

張炳良冀「一地兩檢」立法速決

香港文匯報訊（記者楊佩韻） 8架美食車
終在年初七亮相，16個營運商昨日中午到迪
士尼樂園視察新選址，泊車位置由原先的旅
遊巴停車場，轉至出入樂園必經之路的「迎
樂路」。首輪在迪士尼開業的美食車「魔廚
撈麵」，負責人羅慕蓮則「金睛火眼」留意
場地，她表示，新址人流會較舊址上升一
倍，加上網上攻勢及美食味道等，相信會有
一定生意。至於招牌菜「魔廚撈麵」則劃一
定價為48元，另有雞肉及牛肉等菜式供應。

「迎樂路」旁750呎新址
迪士尼將「迎樂路」旁的750呎的空地劃

成美食車停泊位置，正在進行粉飾的工作，
最多可容納70人至80人同時排隊，並設有汽
水機。

羅慕蓮表示，在社交網站facebook及網誌
已做了不少準備工作，加上現場的食物香
味、地理優勢及港府的美食車應用程式配合
等，相信會有不錯的效果，直言「不會在路
邊叫賣」。
她續稱，原本預料投資60萬元開業，但現
時已花了近100萬元，多花在廚房用具。
而申請5個政府部門相關牌照方面，消防

處相關的申請對她是一種挑戰，因為要計算
整個美食車的重量及內部設計等，需要涉及
技術性的資料，要花一定時間處理，相反食
環署及機電署等牌照對生意人來說是較易理
解。
在2月20日至3月5日於迪士尼營運的美食

車，是由池記主理，池記營運總監陳榮佳昨日
也有到場。他表示，新址非常好，認為人流不

錯，電力供應也不錯，不過正苦惱如何聘請人
手。
他指，美食車投資近100萬元，牌照大致

辦妥，尚欠車牌仍未批出，正式營運日期稍
後再公佈。
陳榮佳又指，美食車將主打「蘿蔔豬軟骨

飯」，暫未定售價，或因不同地點而有所調
整，但會在100元以內。

入樂園必經之路吸客
迪士尼樂園設施營運服務總監傅志榮指，約

一個月前主動向旅遊事務署提出更改地點，認
為新址對樂園及營運商均較理想。除了是出入
樂園的必經之路，更是鄰近員工出入口，吸引
旅客及市民之餘，園內7,000多名員工也是潛
在客戶，笑稱各界也十分期待。

傅志榮續指，各營運商最大考慮的是樂園
指示及配套，樂園會安排人手協助及維持秩
序，營運商可以選擇通宵停泊，屆時會有保
安巡邏，而他們可用樂園的後勤地方安排運
送食材上落貨。
不過，他又指，遊人要在進入樂園前將美

食吃完，方能進園，而鐵罐及玻璃等器皿也
不能帶進園內。

美食車迪園轉場 人流旺一倍

■迪士尼將「迎樂路」旁的750呎的空
地劃成美食車停泊位置。 迪士尼供圖

■■750750呎的美食車停呎的美食車停
泊位置泊位置。。 曾慶威曾慶威 攝攝

■李海堂
（右）、顏雪
芳抽獎。
莫雪芝攝

■ 陳 勇
（左）、蔡毅
抽獎。
莫雪芝攝

■■「「20162016特區政府施政十件大事評選特區政府施政十件大事評選」」結果昨日正式出爐結果昨日正式出爐，，
來自商界來自商界、、政界政界、、新聞界及學界的代表出席儀式新聞界及學界的代表出席儀式。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝

■江正銀
致辭。
莫雪芝攝


